

中川村議会だより第131号（2022年12月議会）アンケート結果

1 131号の表紙について

- ◆良い絵です。みんなでどんど焼きの日を見つめている様子が見てとれる絵です。
- ◆新春らしくてよかった。
- ◆季節を感じる素敵な絵で、とても温かみを感じました。
- ◆季節感があり良いと思います。Sanaeさん以外の応募はあるのでしょうか？少しずつ増えていくと良いですね。
- ◆手書きのイラストであたたかみややさしさが伝わってきていいですね。次回の表紙が楽しみです。
- ◆やわらかい印象でとても良いです。
- ◆年中行事の絵もいいですね。中川の季節や行事などの記録のような表紙になっていくといいですね。
- ◆季節の行事が表現されていてとても良いと思う。2023年の表紙は季節の行事にしてはどうか？
- ◆どんど焼きの人と自然、山々の景色は本当に良いですね。「美しい村」だけにアルプスの見える風景は中川村の自慢です。

2 131号の紙面構成について

- ◆左綴じ、横書きになり読み易くなった。
- ◆黄緑色の白抜きが少し見づらいかも
- ◆前号より今号までの間の活動報告がしっかりと書かれており、議会以外の活動内容もわかりとても良かったです。
- ◆新人議員のコーナー 紹介が質問形式で頼もしく読みました。
- ◆一般質問の他に新しく「議会チョコっと訪問」の掲載、これからもぜひ継続されることを期待します。知らない団体や企業内容が伝わってきて興味深かったです。
- ◆左開きに慣れていないので見づらいです。
- ◆見やすく良いと思います。
- ◆とても読み易い紙面になった。写真も効果的に配置され内容を補足していて良い。
- ◆普段の生活において横書きが多く、読みやすいと思います。

3 131号の記事の内容について

- ◆村外視察報告について興味深く拝読しました。「視察が目的」とならぬように、得た知見を中川村政に如何にして活用していくかを検討していただけるように期待しております。
- ◆「新人議員に聞きました」親しみを持って読ませていただきました。ベテラン議員の方の紹介も楽しみです。
- ◆各委員会の視察報告はそれぞれ充実した報告内容になっていた。
- ◆中川村の今後を考える上で、大いに参考になる内容だったと思う。
- ◆新人議員としての心構え、抱負等がわかり良かった。
- ◆それぞれの記事がとても分かりやすくなっており、とても興味を持って読むことができました。
- ◆今までのコンテンツに加え「議会チョコっと訪問」「モニターの声」「新人議員に聞きました」が特に面白

く、読むのに夢中になりました。

◆「チョコっと訪問」・・村内にはどんな企業がありそれぞれがどのような課題を抱え、村にどのようにアプローチしているのかを知ることができ興味深かったです。そして「フィードバックもします」という記載も前向きでよいと思います。

◆「モニターの声」・・公表されることで、モニターの認知とモニターの活力UP、質の向上にもつながると思います。

◆村外視察報告では県外の特徴ある施設や会社の成り立ちから中川村に活かすとしたらというポイントでまとめられていました。立ち上げの理念から実際に地域に根付かせていくためのノウハウなど参考にして、知恵・お金・人のネットワークをバックアップするための施策（中川村方式オリジナリティー）が産まれるといいですね。

◆一般質問が見つらいです

◆視察報告や研修報告がしっかり載っていて良いと思います。議会以外の活動は何をしているのかもっとわかるといいと思います。

◆村外視察報告の森林総合教育センター訪問に興味を持った。NPO法人などの野外活動団体の活動だけでなく、保育園、小中学校などの公の教育活動の特色として野外教育を積極的に取り入れてほしい。それこそが中川村でしかできない教育環境になると思う。

◆「視察報告」で村外の事業所を見て、その地域ならではのやり方で盛り上げていくことができるのが本当に良いと思いました。中川村の自然が大好きです。生かせれば良いと思います。

4 議会広報ならびに村民と議会のコミュニケーションについて

◆「議会チョコっと訪問」活気ある取組でとても良いと思います。お忙しい中大変なことと存じますが、ぜひ継続して頑張ってください。

◆今号から始めた「議会チョコっと訪問」は議会と村内企業を結びつけ、企業の抱えている課題を直接聞ける場になります。ぜひ続けてください。

◆チョコっと訪問はそれぞれの場所で続けていってほしい。

◆チョコっと訪問の継続に期待

◆議会の傍聴の方法などわかりやすく載せていただくとアクセスしやすくなります。

◆議会だよりのモニターを通じて議員の方とのコミュニケーションする機会が得られたことを感じております。いろんなモニターさんとの題を今後も大切にいただければと思います。

◆チョコっと訪問 良いと思います。

◆議会チョコっと訪問興味深く読んだ。村内の団体、企業などがどんな考えを持って活動しているのか知ることができた。

◆「議会チョコっと訪問」面白く読ませてもらいました。このような活動は良いですね。村民の普段言えないこととかも聞き出せると、今後の中川村に役立てるのかな？と思いました。雑談とかでも何かヒントがあるかも

5 議会・村に対するご意見・ご要望

◆これまでと少し違って議会だよりが読み易くなり、議会が近くなってきた感じがする。

- ◆少子化に歯止めをかけ、農業後継者育成を図るために知恵を出し合い具体化していきたい。
- ◆少人数地区の係の合理化。人数の少ない地区では1名が2～3役を受けています。70～75歳でも役がくれば受けていますが、かなりの負担となっています。人数の多い地区と同じような構成では無理があります。何か良い対策があればと思います。
- ◆国道153号線の小平から竹の上までの改良
- ◆今期議会は新人議員さんも増え、これからの活動に新しい風を吹き込んでいってくれることを願っています。
- ◆以前、バンビーニで開催された村長とおしゃべり会に参加して数組の子育て中のお母さんたちとお伝えしましたが、今後の保・小・中の在り方を検討する会議を村民に開かれた場にする必要があると思います。そして、村民の意見を伝えられる場を作っていただきたいです。全てが決まる前に「関われる」それが実現することで村民の村への期待が高まる（中川村でよかった！）と思います。
- ◆燃油について補助がどうなっているのか知りたいです。
- ◆家の周囲や果樹園など大きな群れでカラスが集まってくる。完全に居なくなる事はないと思うが、個体数を減少させる対策をとってほしい。
- ◆村内にある感応式の信号機の○マークが消えかかっているので塗りなおしてほしい。高齢者や村外の方が気が付かず困っていることがある。
- ◆村で行っている補助金について、知らずにいる人がいると思います。調べないと分からないではもったいないので、こんなにあります みたいなのが見やすくあるといいのかなと思います。

6 その他（お気づきのこと ご意見を自由に）

- ◆議会だより及びモニターアンケート一式について、毎号議員さんが紙ベースでご持参くださいます。一方、議会だよりは各戸配布でも同じものをいただき、アンケート用紙はメールでも頂戴しております。ご持参いただくお気持ちはとてもうれしいのですが、SDGs（省資源化）の観点から重複しているものは割愛していただけないかご検討をお願いします。
- ◆大草地区には猿が出没しておりとても危険に感じます。毎日村内を移動している者として発見したときは役場に連絡をしていますが、その後どうなっているかわからず特に最近は人家の近くで目撃しております。村、議会等で対策を考えていただけないでしょうか。
- ◆村のホームページが見にくいと思うので、徹底的に見やすくしてほしいです。
- ◆短い期間でしたがもにたーとしてお世話になりました。ありがとうございました。